

Sehr geehrte Damen und Herren,
liebe Ehrenamtliche und Helferkreise,

heute möchten wir Sie gerne wieder über einige interessante Neuigkeiten informieren:

1. Landrat Nuß lädt Helferinnen und Helfer in der Flüchtlingshilfe am 20. November 2018 wieder zum Austausch ein

Landrat Eberhard Nuß lädt am 20. November alle ehrenamtlichen Flüchtlingshelferinnen und -helfer im Landkreis Würzburg zum Austauschtreffen mit anschließendem Empfang und Begegnung ein. Das Treffen beginnt am 20. November 2018 um 18 Uhr im großen Sitzungssaal im Landratsamt Würzburg (Zeppelinstraße 15, 97074 Würzburg). Anmelden können Sie sich telefonisch (0931 38659-119) oder per E-Mail (t.goldmann@caritas-wuerzburg.org) gerne bei uns. Die Einladung des Landrats an die Ehrenamtlichen Flüchtlingshelfer ist dieser E-Mail angehängt (181120_Einladung_Ehrenamtliche_Flüchtlingshelfer). Wir würden uns freuen, möglichst viele von Ihnen am 20. November im Landratsamt zu treffen!



2. Integrativer Kochtreff am Montag, 5. November 2018 in Würzburg

Gemeinsam gekocht und gegessen wird am 5. November 2018 um 18:30 Uhr in der MS Zufriedenheit (Oskar-Laredo-Platz 1). Die Malteser Integrationslotsen und die ehrenamtliche Initiative „Über den Tellerrand Würzburg“ laden dazu alle ein. Eine tolle Möglichkeit, um sich auszutauschen und dabei den Blick über den eigenen Tellerrand zu wagen. Jeder kann sich mit einem Beitrag seiner Wahl in die Spendenbox an den Kosten für das Essen beteiligen. Verbindliche Anmeldungen können Sie unter barbara.griesbach@malteser.org oder per WhatsApp 0175 9424 881 an Barbara Griesbach richten. Alle Informationen finden Sie bei Interesse auch im



angehängten PDF (181105_Kochtreff).

3. Aufführung „Jambo – wie geht’s, Europa?“ am 9. und 23. November 2018 im Hobbit Würzburg

Vor zwei Wochen haben wir an dieser Stelle bereits auf das Theaterprojekt „Jambo – wie geht’s, Europa?“ aufmerksam gemacht. Dieses wurde am 31. Oktober im W-Café im Mainfranken Theater erstaufgeführt. Am 9. und am 23. November 2018 wird das Theaterstück um 19 Uhr nochmals im Plastischen Theater Hobbit (Münzstraße 1, 97070 Würzburg) gezeigt. Eine ehrenamtliche Helferin beschreibt ihre Eindrücke von der Erstaufführung so: „Ich bin sehr angetan von dem Stück, von den Schauspielern, von der ganzen Atmosphäre. Einzelne Szenen erzählen von der Bedrohung durch bewaffnete Milizen, dem tiefgreifenden Verlust von Angehörigen und der Heimat, dem mühsamen Ankommen, Konflikten [...]. Die Szenen gehen zum Teil richtig unter die Haut, andere sind durchaus humorvoll. Die Schauspieler sind richtige Talente, Musik und Tanz kommen auch nicht zu kurz. Das Stück ermöglicht einen veränderten Blick auf so manches.“ Angehängt finden Sie das Plakat zu den Aufführungen (181031_Theater_Jambo_Plakat).



4. Filmvorführung mit anschließender Diskussion am 11. November 2018 im Central Würzburg

„Was werden die Leute sagen“ so lautet der Titel des Films, der die Geschichte der fünfzehnjährigen Nisha zeigt. Sie führt ein Doppelleben zwischen den Traditionen ihrer pakistanischen Familie und einem normalen Teenagerdasein, bis sie von ihrer Familie entführt und nach Pakistan gebracht wird. Hier ist sie fremd und hat Angst, erlebt aber auch das Land und die Kultur ihrer Familie. Am 11. November 2018 um 11 Uhr wird der Film im Centralkino im Bürgerbräu Würzburg gezeigt. Anschließend findet eine Diskussionsrunde mit Gästen statt, die selbst in zwei Kulturwelten leben. Der Eintritt kostet 8 €, ermäßigt 6,50 €. Veranstalter der Filmvorführung sind Wildwasser Würzburg e.V., die Erziehungs- und Familienberatungsstelle der Stadt Würzburg und die Oberzeller Franziskanerinnen. Der Flyer zur Filmvorführung ist dieser E-Mail angehängt (PDF 181111Flyer_Filmvorführung).



5. Demokratie Konferenz im Felix-Fechenbach-Haus am 12. November 2018

Im Rahmen der interaktiven Ausstellung zu Anne Frank „Deine Anne“ von „Demokratie Leben! Würzburg“ (8.11.-29.11) findet am 12. November 2018 um 18 Uhr im Felix-Fechenbach-Haus die Demokratie Konferenz statt. Im Mittelpunkt steht dabei ein Vortrag von Josef Schuster, Präsident des Zentralrates der Juden in Deutschland, sowie die Vorstellung der Ausstellungsinhalte durch den Direktor des Anne Frank Zentrums Berlin. Die verschiedenen Beiträge werden musikalisch durch den Konzertsänger Igor Dubovsky und die Jüdische Kunstakademie des Jüdischen Gemeindezentrums Shalom Europa begleitet. Weitere Informationen zum Programm und die Möglichkeit zur Anmeldung finden Sie hier: <https://demokratie-leben-wuerzburg.de/events/demokratie-konferenz-2018>.

6. Veranstaltung von matteo – Kirche und Asyl am 1. Dezember 2018 in Augsburg

Der Verein matteo – Kirche und Asyl lädt am 1. Dezember 2018 vor seiner Mitgliederversammlung zu einem öffentlichen Teil mit verschiedenen Fachvorträgen und Workshops ein. Der inhaltliche Schwerpunkt wird insbesondere das Kirchenasyl sein, aber auch Ankerzentren, Einwanderungsgesetz und Islamfeindlichkeit werden thematisiert. Beim Mittagessen gibt es dann Kontakt- und Austauschmöglichkeiten. Das gesamte Programm können Sie dem angehängten Dokument entnehmen (PDF 181201Einladung_für_AsyihelferInnen). Anmeldungen sind bis zum 23. November an kapp-kleineidam@matteo-asyl.de möglich.



7. Christbaumexpress der aja aktion jugend + arbeit e.v.

Der gemeinnützige Verein aktion jugend + arbeit e.v. (aja) bietet zur Weihnachtszeit 2018 einen besonderen Service an. Menschen, die sich selbst keinen Weihnachtsbaum besorgen können, haben die Möglichkeit, sich von aja gegen eine Geldspende einen Baum nach Hause liefern zu lassen. Wer dieses begrenzte Angebot in Anspruch nehmen möchte, kann hierfür telefonisch bei aja Rückmeldung geben: 0931 22321. Der Flyer zur Aktion, samt schriftlicher Antwortkarte ist außerdem dieser E-Mail angehängt (PDF aja_Christbaumprojekt).



8. Praxisleitfaden: Rechtliche Rahmenbedingungen des Engagements von Geflüchteten

Der angehängte Praxisleitfaden möchte auf mögliche Einstiege von Geflüchteten in die Gesellschaft anhand der Themenfelder Praktika, Referententätigkeit und ehrenamtliches Engagement aufmerksam machen. Dazu werden anhand konkreter Beispiele Möglichkeiten des Engagements aufgezeigt und die jeweilige Rechtslage dargestellt. Teil des Leitfadens sind außerdem Handlungsempfehlungen für staatliche und nichtstaatliche Stellen, um Geflüchteten den Weg ins Engagement zu bereiten (PDF Rechtliche_Rahmenbedingungen_Engagement_Gefluechtete).



Bitte melden Sie sich jederzeit gerne bei Fragen und Anregungen.

Wir wünschen Ihnen schon jetzt ein schönes Wochenende und weiterhin viel Kraft für Ihr großartiges Engagement.

Mit freundlichen Grüßen

Tobias Goldmann

Tobias Bothe

Caritasverband für die Stadt und den Landkreis Würzburg e. V.
Ehrenamtskoordination Flüchtlingshelferkreise
Randersackerer Straße 25
97072 Würzburg



Gefördert durch
Bayerisches Staatsministerium des
Innern und für Integration